

DISCURSO DEL C. ALMIRANTE MARIANO FRANCISCO SAYNEZ MENDOZA, SECRETARIO DE MARINA, PRONUNCIADO EN LA CEREMONIA DE GRADUACIÓN DE GUARDIAMARINAS EN LA HEROICA ESCUELA NAVAL MILITAR.

ANTÓN LIZARDO, VERACRUZ, 26 DE JULIO DE 2011

AGRADEZCO A TODOS EL HONOR QUE NOS HACEN AL ACOMPAÑARNOS ESTE DÍA, EN QUE CONCLUYEN SUS ESTUDIOS 35 MEXICANOS QUE HACE APENAS 5 AÑOS, SIENDO AÚN EN SU MAYORÍA CASI NIÑOS, SINTIERON LA VOCACIÓN DEL MAR Y DE LAS ARMAS E INICIARON ESTA PRIMERA TRAVESÍA DE SUS VIDAS, LA CUAL CONCLUYEN CON ÉXITO EN ESTA TARDE.

AL DECIDIR TOMAR LA CARRERA DE LAS ARMAS COMO FORMA DE VIDA, CONVIRTIÉNDOSE EN MEXICANOS CON EL FIRME DESEO DE CONSAGRAR SUS VIDAS A LA DEFENSA DE NUESTRA NACIÓN, ESTOS JÓVENES HAN ADQUIRIDO COMPROMISOS ARRAIGADOS EN LOS MÁS ALTOS CONCEPTOS DEL HONOR, LA LEALTAD Y LA DISCIPLINA.

HONOR, ENTENDIDO COMO LA CUALIDAD MORAL QUE IMPULSA A REALIZAR EL MÁS ESTRICTO CUMPLIMIENTO DE LA MISIÓN EN CONCORDANCIA CON LOS PRECEPTOS ESTIPULADOS EN EL MARCO JURÍDICO QUE RIGE A LAS FUERZAS ARMADAS. ES EL MÁS NOBLE ESTÍMULO DEL VALOR MILITAR QUE REPRESENTA EL RESPETO HACIA UNO MISMO Y QUE NOS INDICA LO QUE DEBEMOS HACER, PERO SOBRE TODO, LO QUE DEBEMOS EVITAR.

LEALTAD, DEVOCIÓN SINCERA, VOLUNTARIA E INFALIBLE HACIA LA NACIÓN Y HACIA SUS POBLADORES; CONCEBIDA TAMBIÉN COMO LA NORMA QUE SE AJUSTA A LA CONDUCTA MILITAR CON EL FIEL Y EXACTO CUMPLIMIENTO DE LOS DEBERES. ES LA ENTREGA ABSOLUTA Y VOLUNTARIA DE UN INDIVIDUO A UNA CAUSA, LA CUAL SE CONVIERTE EN RAZÓN DE SER Y EN OBJETO FINAL DE UNA VIDA.

DISCIPLINA, FORJADA COMO LA DINÁMICA QUE LE ES PROPIA A TODO CUERPO ORGANIZADO, BAJO LA OBSERVACIÓN DE LAS LEYES Y ORDENAMIENTOS, PRACTICADA EN LA SUBORDINACIÓN Y LA OBEDIENCIA. DISCIPLINA, SIN DUDA, ES LA BASE DE LA EFECTIVIDAD ORGANIZACIONAL, OPERACIONAL, ADMINISTRATIVA Y MILITAR.

VALORES INQUEBRANTABLES QUE LES HAN SIDO INCULCADOS A ESTOS JÓVENES CADETES DESDE SU INGRESO A ESTE HEROICO PLANTEL, Y QUE ESTAMOS SEGUROS HAN SABIDO ASIMILAR COMO LA FORMA DE VIDA QUE LES PERMITIRÁ DESEMPEÑARSE CON EFICACIA EN EL SERVICIO, ASÍ COMO PORTAR CON DIGNIDAD LAS INSIGNIAS QUE HOY HAN OBTENIDO.

A PARTIR DE ESTA FECHA, 35 JÓVENES MEXICANOS QUE ORGULLOSAMENTE PORTAN EL UNIFORME NAVAL, SE UNEN A LAS FILAS DE LA ARMADA DE MÉXICO COMO PROFESIONALES DE LAS ARMAS CON RESPONSABILIDAD Y COMPROMISO SUSTENTADOS EN MAGNOS VALORES, PORQUE ASÍ FUERON FORJADOS Y ASÍ LO DEMANDA LA SOCIEDAD.

JÓVENES GUARDIAMARINAS:

HOY ES EL DÍA EN QUE, GRACIAS A SU ESFUERZO Y TENACIDAD, HAN CONSEGUIDO LA ESPIGUILLA DORADA Y EL SABLE QUE SIMBOLIZAN SU NOMBRAMIENTO COMO NUEVOS OFICIALES DE LA ARMADA DE MÉXICO, DISTINTIVOS QUE TIENEN EL PRIVILEGIO DE LUCIR CON PRESTANCIA FRENTE A TODOS LOS MEXICANOS.

SU PASO POR ESTE PLANTEL HA SIDO SÓLO LA PRIMERA INSTANCIA DE SU PROCESO DE FORMACIÓN, POSTERIORMENTE, A TRAVÉS DE TODA SU CARRERA NAVAL, HABRÁN DE SEGUIR PREPARÁNDOSE Y CONTINUAR SU FORMACIÓN COMO OFICIALES, CAPITANES Y ALMIRANTES. ES POR ELLO QUE AFIRMAMOS QUE LA EDUCACIÓN NAVAL ES INTEGRAL Y EN UN CONSTANTE PROCESO DE MODERNIZACIÓN, MEDIANTE LA QUE SE INCORPORAN SÓLIDOS VALORES MORALES.

LOS EXHORTO A SER UN EJEMPLO PARA OTROS JÓVENES, PARA QUE SE CONDUZCAN DE MANERA ÍNTEGRA, PONIENDO EN PRÁCTICA LO APRENDIDO EN ESTE HEROICO PLANTEL, QUE EN SU CONDUCTA SE REFLEJE CADA UNO DE LOS PRECEPTOS ÉTICOS Y MORALES QUE LES HAN SIDO INCULCADOS, ENTRE ELLOS EL HONOR, LA LEALTAD Y LA DISCIPLINA.

LA SECRETARÍA DE MARINA-ARMADA DE MÉXICO VE EN LA EDUCACIÓN UNA HERRAMIENTA PARA HACER FRENTE A LAS ADVERSIDADES Y CUMPLIR CON RESPONSABILIDAD LA MISIÓN QUE TIENE ENCOMENDADA. ES BAJO ESTA PREMISA QUE SE HA DADO A LA TAREA DE MEJORAR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN, QUE SE IMPARTE EN LOS DIVERSOS PLANTELES DEL SISTEMA EDUCATIVO NAVAL.

ME ES GRATO INFORMAR A USTEDES, QUE DENTRO DEL PROCESO DE MODERNIZACION DE ESTE PLANTEL, ACTUALMENTE SE TIENEN LOGROS SUSTANCIALES, LO QUE YA PERMITE A LOS CADETES QUE AQUÍ CURSAN SUS ESTUDIOS DISPONER DE FACILIDADES, EQUIPOS Y TECNOLOGÍAS EDUCATIVAS DE VANGUARDIA, QUE APOYAN DE MANERA EFECTIVA EL PROCESO DE ENSEÑANZA APRENDIZAJE.

EN ESTA MISMA MODERNIZACIÓN Y BAJO LA PERSPECTIVA DE IGUALDAD DE OPORTUNIDADES Y EQUIDAD DE GÉNERO, SE HA INCREMENTADO TAMBIÉN LA CAPACIDAD PARA ALOJAR PERSONAL DE CADETES FEMENINOS.

SEÑOR PRESIDENTE:

NADIE ES AJENO A LA VIOLENCIA ABSURDA E IRRACIONAL QUE PROVOCA LA ACTUACIÓN DE GRUPOS CRIMINALES QUE PRETENDEN ANTEPONER SUS INTERESES A LOS DEL RESTO DE LOS MEXICANOS, AL AFECTAR LA SEGURIDAD INTERIOR DE NUESTRO PAÍS.

EN NOMBRE DE TODOS QUIENES INTEGRAMOS LA ARMADA DE MÉXICO, REFRENDO EL COMPROMISO DE LEALTAD A SU GOBIERNO; DE EJERCER EL PODER NAVAL DE LA FEDERACIÓN EN ACCIONES TENDIENTES A

SALVAGUARDAR LA SOBERANÍA Y DEFENDER LA INTEGRIDAD DEL TERRITORIO NACIONAL, ASÍ COMO A COOPERAR EN EL MANTENIMIENTO DEL ORDEN CONSTITUCIONAL DEL ESTADO MEXICANO, CON LA PLENA CERTEZA DE QUE CADA OPERACIÓN EMPRENDIDA SOLO TIENE EL OBJETIVO DE FORTALECER LA PAZ SOCIAL.

¡**PAZ** QUE NACE DEL CONVENCIMIENTO DEL PUEBLO DE QUE HAY UNAS INSTITUCIONES RESUELTAS A DERROTAR A LAS ORGANIZACIONES DELICTIVAS!

¡**PAZ** AJENA A LA COMPLICIDAD ENTRE DELINCUENTES!

¡**PAZ** QUE NO CONSIENTE LA REALIZACIÓN DE ACTOS AJENOS A LAS LEYES QUE RIGEN A LA NACIÓN!

¡**PAZ** QUE PERMITE QUE NIÑOS, JÓVENES, Y ADULTOS MAYORES GOCEN DE TRANQUILIDAD, AL VIVIR EN UNA SOCIEDAD LIBRE DE AMENAZAS!

¡**PAZ** QUE NACE DEL EJERCICIO FIRME DE LA AUTORIDAD!

EL PERSONAL QUE INTEGRA LA ARMADA NACIONAL HISTÓRICAMENTE HA SIDO FORMADO BAJOS PRECEPTOS DE PATRIOTISMO, SENTIDO DEL DEBER Y ESPÍRITU DE JUSTICIA, CON LA INTENCIÓN DE QUE SU DESEMPEÑO PROFESIONAL SEA SIEMPRE UN ACTUAR DERIVADO DE LA CONVICCIÓN.

EN NUESTRA INSTITUCIÓN, A NADIE LE ES AJENO EL RESPETO A LAS LEYES Y AL MARCO JURÍDICO QUE NOS RIGE, RESPETAMOS POR CONVICCIÓN TODO LO QUE JURÍDICAMENTE NOS CORRESPONDE, POR LO QUE LOS DERECHOS FUNDAMENTALES DE LOS HOMBRES NO SON LA EXCEPCIÓN.

HOY EN DÍA, LOS DERECHOS HUMANOS SON MATERIA INCUESTIONABLE EN EL PROCEDER DE CUALQUIER GOBIERNO DEMOCRÁTICO. PARA LA ARMADA DE MÉXICO ES INDISPENSABLE NO SOLO EL RESPETO A LOS MISMOS, SINO TAMBIÉN LA GENERACIÓN DE UNA CULTURA QUE LOS PROPICIE.

AÚN ANTE LA INMISERICORDIA E IRRACIONALIDAD DE LOS CRIMINALES, ES OBLIGACIÓN DEL ESTADO EL RESPETO A CABALIDAD DE LOS DERECHOS HUMANOS, PUES NO SE REQUIERE VIOLAR LA LEY PARA HACERLA CUMPLIR.

EN NUESTRA INSTITUCIÓN NO SE TOLERA NI SE PROTEGE A QUIENES POR ERROR O FALTA DE PROFESIONALISMO VIOLAN LOS DERECHOS HUMANOS, RESPETAMOS Y RESPETAREMOS SIEMPRE EL PROFESIONALISMO CON EL QUE SE DESEMPEÑA LA COMISIÓN NACIONAL DE LOS DERECHOS HUMANOS POR SER UNA INSTITUCIÓN COMPROMETIDA CON LA JUSTICIA Y LA SOCIEDAD.

ES EN ESTE CONTEXTO QUE CONSIDERO IMPORTANTE MANIFESTAR QUE LOS GRUPOS DELICTIVOS TRATAN DE MANCHAR EL PRESTIGIO Y EL BUEN NOMBRE DE LAS INSTITUCIONES, UTILIZANDO GRUPOS CIUDADANOS QUE, MEDIANTE ENGAÑOS, PRETENDEN QUE CAIGAN EN EL JUEGO PERVERSO DE LOS CRIMINALES, YA QUE AL UTILIZAR LA BANDERA DE LOS DERECHOS HUMANOS, INTENTAN DAÑAR LA IMAGEN DE LAS INSTITUCIONES, CON EL FIN MALÉVOLO DE OBSTRUIR LA PARTICIPACIÓN DE LAS MISMAS EN SU CONTRA Y ASÍ TENER EL CAMPO ABIERTO A SU MALDAD.

PARA CONCLUIR, QUIERO EXTERNAR UN RECONOCIMIENTO AL CUERPO DOCENTE DE ESTE HEROICO PLANTEL, POR SU COMPROMISO Y DESEMPEÑO AL ENSEÑAR A ESTOS GUARDIAMARINAS QUE HOY SE GRADÚAN, QUE NINGUNA VICISITUD EN SU CAMINO, NI SIQUIERA LA MÁS ADVERSA, PUEDE SER MÁS FUERTE QUE LA VOCACIÓN PUESTA EN LA CARRERA DE LAS ARMAS.

ASIMISMO, FELICITO A LOS PADRES Y TUTORES DE LOS JÓVENES QUE HOY SE GRADÚAN, POR HABER PARTICIPADO CON SU APOYO AYUDÁNDOLES A ALCANZAR UN SUEÑO QUE HOY SE CONVIERTE EN REALIDAD, AL CREER EN ESTA INSTITUCIÓN QUE DE MANERA PERMANENTE, SE ESFUERZA POR TENER EN SUS FILAS A MUJERES

Y HOMBRES DE BIEN CON ESA GRAN CONVICCIÓN QUE TENEMOS TODOS QUIENES INTEGRAMOS LA ARMADA NACIONAL: "SERVIR A MÉXICO".

¡ENHORABUENA Y MUCHO ÉXITO!